

OPINIÓN DE MOODY'S

Deuda del gobierno dejó de ser un riesgo

POR CLAUDIA CASTRO
claudia.castro@gtmm.com.mx

Durante la 18 Conferencia Anual de la calificadora Moody's que lleva por título "El futuro próximo: política comercial y elecciones", Jaime Reusche, analista soberano para México de la firma, aseguró que las preocupaciones entorno al manejo de la deuda pública y las cuentas fiscales han quedado atrás y hoy los principales riesgos están asociados a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y las próximas elecciones del 2018.

El experto afirmó que un eventual triunfo de Andrés Manuel López Obrador a la presidencia de México en 2018 ocasionaría "un choque brutal" en las variables macroeconómicas,

La calificadora dijo que ahora la principal preocupación es la renegociación del Tratado de Libre Comercio



Foto: Quetzalli González

PANEL. Susan Knap, managin director de Moody's, Alberto Jones, presidente y director general de Moody's México, Atis Sheth, Sovering Risk Moody's y Jaime Reusche, analista soberano para México.

“Si es que gana, sabemos que va a haber un choque brutal, pero va a ser de corto plazo. Se va a disparar el peso, se van a tener que subir tasas de interés, habrá volatilidad en los flujos de inversión y algo de pánico inercial”, explicó ante los asistentes al evento.

Precisó que será para 2019 cuando se verán impactos más profundos, si es que los hay, sobre todo en la implementación de las reformas estructurales que aún continúan en esta fase.

Dijo que una salida de EU del TLCAN que termine con el acuerdo tendría un fuerte choque en la economía de México provocando una caída de 2 puntos porcentuales en el PIB, del primer año y otros 4 puntos en el siguiente.

Precisó que este escenario no se tiene contemplado en su escenario base y se perciben pocas posibilidades de que suceda. Sin embargo, en sus modelos identifican que más importante que el impacto en el comportamiento de la economía, sería en las cuentas públicas.

RETRASO EN NEGOCIACIÓN

En un informe, Moody's Investors Service destacó que la próxima elección presidencial de México podría presentar un desafío más significativo para el perfil crediticio del país que el riesgo de fracaso de una re-negociación del TLCAN.

“La campaña electoral podría postergar de manera significativa la implementación de reformas importantes, incluida la apertura del sector energético a la inversión privada (...) La transición política también puede desacelerar la inversión pública en infraestructura, ya que a la nueva administración le va a llevar tiempo establecer sus prioridades de infraestructura y desarrollar una serie de proyectos”, agregó.

En su último reporte, la calificadora resaltó que el presidente Enrique Peña Nieto, ha perdido aprobación. Esto podría incrementar la probabilidad de una victoria por parte de Andrés Manuel López Obrador, del partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), quien lidera las encuestas.